
Un collège rive gauche de Garonne dans le BRUILHOIS

Courriel au CD47 24 avril 2023

Objet : Un collège rive gauche de Garonne dans le BRUILHOIS

Madame la Présidente du Conseil Départemental du Lot & Garonne,

Un collège fait défaut sur notre territoire : le Bruilhois.
600 adolescents traversent la Garonne 2 fois par jour pour se rendre à un des 5 collèges publics et 2 collèges 

privés de la rive droite de Garonne concentrés dans la commune d’Agen, alors qu’un seul collège se trouve 
actuellement sur la rive gauche.

Chaque année les écoles de 6 communes du Bruilhois préparent 25 écoliers à l’entrée en sixième.
Il s’agit des communes d’Aubiac, de Brax, de Bruch, de Roquefort, de Sainte Colombe, de Sérignac et 

certainement d’autres communes pour tout ou partie de leurs classes terminales du primaire.
De plus le collège du Passage d’Agen, sur la rive droite, le plus grand du département, comprend déjà 900 

collégiens.

Voici un constat qui perdure depuis deux décennies et s’amplifie sans conteste car des zones de lotissements
de dizaines de logements se construisent chaque année, dans les communes citées ci-dessus. 

Il semble que la capacité d’accueil de l’ensemble des collèges de l’agenais soit encore suffisant et ne justifie
pas encore  un nouvel  établissement  supplémentaire.  Il  s’agit  donc de corriger l’anomalie  dans la  répartition des
collèges et de dénoncer la perte de temps et les dépenses que génèrent cette situation.

Les 5 collèges sont anciens et font partie de la cohorte des « passoires thermiques » dont la réduction 
représente une des solutions à l’adaptation des territoires aux changements climatiques.

Au vu des évolutions démographiques et de l’échéance éventuelle d’un manque de place en collège nous
demandons une actualisation des prospectives en la matière.

Nous voulons que le département soit moteur dans ce projet d’un collège neuf, innovant notamment en termes
pédagogiques en lien avec les écoles citées qui, aujourd’hui, s’engagent sur cette voie d’excellence.

Concrètement nous demandons une expertise économique des dépenses de fonctionnement dans l’hypothèse
très probable d’un doublement des prix des carburants, des combustibles et de l’énergie électrique.

Ce point étant insignifiant face aux handicaps que nos enfants subissent par ces déplacements que nous leur
imposons et du traumatisme de devoir quitter leur lieux de vie rural et villageois pour entrer dans la grande ville
saturée par la voiture, les pollutions, les excès de chaleur, les tentations difficiles à expliquer par des parents devenus
lointains physiquement.

« Pour élever un enfant il faut tout un village » proverbe Africain.

Peut-être pourrions-nous nous rencontrer, Madame la Présidente, afin de discuter pour envisager ensemble, les
possibilités d'amélioration du projet avant de devoir mobiliser les parents et les citoyen(ne)s responsables ?
 

Veuillez recevoir, madame la Présidente du Conseil Départemental du Lot & Garonne, l'expression de notre 
citoyenneté active

Alain Zanardo,  Jacques Ferrat, 
Conseillers municipaux à Roquefort 47310.


